



LA REVUE CANADIENNE.

MONTRÉAL, 5 MARS 1847.

UN DERNIER MOT SUR LES ELECTIONS MUNICIPALES.

Maintenant que l'excitation produite en cette ville par les élections municipales a cessé, que toute est rentrée dans l'ordre...

Nous nous flattons que notre nouveau gouverneur prendra en mémoire, s'il ne l'a déjà fait, les vœux consignés dans les journaux...

Le Herald de mardi contient les mots suivants: "Ce que nous avons prédit il y a quelques jours est arrivé hier..."

La Gazette de mercredi dit: "Nous regrettons de dire que des actes des plus honteux ont été commis par quelques personnes..."

Le Times de mercredi est aussi explicite: "Nous craignons beaucoup que ce soient les propres amis et partisans du parti conservateur..."

L'ELECTION DU MAIRE DE MONTRÉAL.

L'élection du premier Magistrat de la Cité a lieu Lundi soir. Il n'y a qu'une voix dans le public pour désigner J. E. Mills...

LES RR. PP. OBLATS.

En ce moment où la charité et la philanthropie travaillent avec tant d'ardeur à améliorer le sort des classes inférieures de la société...

nous; nous n'avons pas de Lombardie; nous n'avons pas de Gallicie et de Pologne...

Nous sommes trente-six millions de citoyens français; quand on est cela, on n'a rien à craindre, rien à redouter...

Je passe maintenant, messieurs, à l'examen de la politique suivie en France depuis seize ans...

Si, en 1831, nous avions plus énergiquement protesté contre le statut organique qui détruisit le royaume de Pologne...

M. le ministre des affaires étrangères proclamait hier que nous ne serions à l'Angleterre aucune concession; si c'est là la politique à suivre envers l'Angleterre...

L'Europe se rappellera que, pendant que d'autres attaquaient et dépeuplaient l'empire ottoman, nous affranchissions la Grèce...

C'est dans cette mesure, messieurs, que j'adhère à la protestation consignée dans l'adresse. Je regrette que la protestation du discours du trône n'ait pas l'énergie de langage...

La gloire de la France, c'est que jamais les oppresseurs ne la prennent pour complice. Restons donc isolés, seuls avec la justice, l'ordre, l'humanité...

SOCIÉTÉ DE NAVIGATION. DU LAC SAINT-PIERRE. ASSEMBLÉE ANNUELLE des Actionnaires de cette Société aura lieu à Maskinongé...

PORTER. NOUS avons à offrir au public du Porter qui sans être tout à fait celui de Londres...

PIGEON, DORAY et SAUVAGEAU. Brasserie Pigeon, Montréal, 2 mars, 1847.

LE TRANSCRIPT a une circulation de 1800 copies dans Montréal, chaque jour de publication. Si chaque feuillet est lu par trois personnes, cela forme 5400 lecteurs.

d'être seules arbitres des destinées de Cracovie, réglées par le traité intervenu entre tous les États.

Enfin, et ce dernier argument est incontestable, cette violation dégage la France de toutes les obligations qu'elle a prises dans le traité de Vienne...

Voilà, messieurs, selon moi, le véritable principe de la grandeur et de la supériorité de la France en Europe...

Si, en 1831, nous avions plus énergiquement protesté contre le statut organique qui détruisit le royaume de Pologne...

Quand la Pologne aura été anéantie, quand les 20 millions de Slaves auront été incorporés à la Russie, l'indépendance d'occident tremblera sur sa base...

Et savez-vous sur qui l'annexion de Cracovie fait porter plus directement sa menace? Sur ces villes libres de l'Allemagne...

En appelant l'attention de la Chambre, dit le noble pair, sur l'occupation de Cracovie, je n'entends faire ni un acte d'accusation contre les puissances spoliatrices...

Je ne ferai pas un acte d'accusation contre les puissances spoliatrices, parce que le cas n'est pas le même que l'année dernière. J'avais alors à faire comprendre à la Chambre quels pièges avaient été tendus...

Je dirai plus: c'est surtout aux opinions conservatrices que je m'adresse. Ce n'est pas seulement la Pologne, ce n'est pas seulement la France qu'on a attaquées...

Et d'abord rien de plus complètement établi que l'indépendance perpétuelle de Cracovie.

Quand l'empereur Napoléon a porté les frontières de la France jusqu'à l'extrémité de l'Europe, il a semé chez toutes ces nations une incurable défiance...

tant les Nos 294 à 304 de Vater street. 2,000 balles de coton ont été détreitées.

PRÉCOCE FÉCONDITÉ.— Une jeune femme de quinze ans, mariée à un jeune homme de dix-sept, vient d'accoucher de deux jumeaux à Newport.

LES TRAINEAUX.— Une gâité, un mouvement carnavalesques régnaient hier dans Broadway. Profitant des avalanches de neige tombées dans ces derniers jours...

UNE BONNE BOUFFONNERIE.— Mrs Bennett, épouse de l'éditeur du Herald, qui publie ses impressions de voyage dans le journal de la communauté...

LOUIS-PHILIPPE ET LES MÉDECINS.— Un nouveau journal, l'Union Médicale, raconte, à l'occasion des visites faites au roi le jour de l'an, l'anecdote suivante:

Or, cette année a été comme toutes les autres; le président a lu son petit discours; le roi a répondu avec sa facilité ordinaire...

—Eh bien! messieurs, vous qui êtes médecins, que dites-vous de ma santé?

La députation s'incline avec respect. —Non, non, regardez bien! On dit que j'ai la gravelle...

Quo j'ai la pierre et que je vais me faire lithotrier; que j'ai la goutte, que suis-je encore? Je vous assure, messieurs, et vous pouvez le voir, que tout cela est inexact et que je me porte très bien.

Ces paroles, que je peux garantir textuelles, ont été prononcées avec un entrain plein de gaieté; et, en effet, la députation académique a pu très sincèrement féliciter le roi sur sa bonne mine, sur son teint frais et vermeil et sur les apparences de la plus florissante santé.

Cette petite scène n'a pas été faite assurément sans intention; aussi ai-je idée de ne déplaire à personne en la racontant à nos lecteurs. Savez-vous d'ailleurs que de tous les habitants de son royaume, le roi est peut-être le plus rigide observateur des lois de l'hygiène?

PHÉNOMÈNE DE VÉGÉTATION.— Au moment où tous les semeurs de camélias, de rosiers, de dahlias, etc., s'évertuent à chercher la couleur bleue qui, jusqu'à présent, la nature a refusé à ces genres de plantes...

ÉMIGRATION ET MISÈRE.— Il est arrivé avant hier à New-York 1126 passagers d'Europe, la plupart dans un état de misère et de nudité navrante.

INCENDIE.— Un incendio d'astreux a éclaté dans la nuit d'avant-hier, dans les maisons situées dans le No 294 à 304 de Vater street.

Les trois puissances n'élevaient pas la prétention d'être seules arbitres des destinées de Cracovie.